

12月 学年だよ！

第8号
鯖江中学校 第3学年
令和5年11月30日発

今年もあと1ヶ月となりました。この1年は授業や部活動、学校行事、受験勉強にと忙しい日々を送ってきた人も多かったと思います。頑張ることが増えてくると時間の流れを速く感じるものです。これからもっと頑張る人にとって、この数か月はあっという間に過ぎていきます。授業や休み時間、放課後、休日など、どの時間も今のみennaにとって大事な時間であることを自覚し、一日一日を大事に過ごしましょう。また、そんな時間を一緒に過ごす周りの人たちのことも大切にしてほしいと思います。

最近、寒暖差による体調不良や様々な感染症による健康被害が全国的に広がっているというニュースをよく目にします。体が健康でないと、心も前向きになりませんし、当然学習にも力が入りません。自分の体調管理に意識を高くもち、日頃の生活習慣の管理やマスク着用、手洗い、予防接種、虫歯の治療などへの対策にもしっかり取り組むようにしましょう。

進路に関して大切な時期になりました。SNSや噂などにより、色々な情報に振り回される、不確かな情報を周囲に伝えるなどといったことがないよう、十分気をつけてください。

【保護者の皆さまへ】

先日の三者懇談会では、「勉強時間にはスマホを保護者の方に預かってもらうようにしている」「分からない問題を一緒に考えてもらっている」といった話を伺っています。お子様への温かいご支援ありがとうございます。頑張っていることを褒めたり、進路に向けてお子様が前向きになれる声かけを引き続きお願いします。

進路に向けて、WEB出願等の準備が始まります。出願期間に留意したり、入力内容に間違いが無いようご対応願います。また、今後学校から進路等に関する依頼等があります。連絡メールやお子様へ配付される文書等の確認についてもお願いします。

◆12月19、20日の3年生の保護者会については、11月の三者懇談会を受け、新たに面談を希望される、または面談の必要がなくなった方が出てきましたので、改めてメールで詳細についてお知らせします。また、特色選抜、スポーツ文化選抜での受験者対象の懇談は行いません。

※2枚目に関連のお知らせがあります。

【12月 スクールカウンセラー来校日】

- ・清水 SC 火曜日 (10:00~14:00) 5日, 12日, 19日 (保護者対象 13:00~16:30)
- ・向瀬 SC 水曜日 (13:00~15:00) 6日, 19日 (生徒対象 9:00~12:00)
- ・奥村 SC 金曜日 (12:30~18:30) 7日, 14日, 20日 (13:00~16:30)

※ 相談を希望される方は担任、または相談担当の澤までご連絡ください。

【交通遺児育英会奨学金制度(貸与型)のご案内】

以下の条件に該当し、希望されるご家庭は担任までご連絡ください。

- ・保護者が交通事故で死亡・重度の後遺障害となった家庭のお子様
- ・高校生以上の生徒対象(来年度高校生になる現中3生徒も対象)
- ・奨学金 入学一時金20万~60万・月額2~4万円(全額貸与、無利息)

12月の行事予定

【通常時程での下校時刻】 16:10
【通常時程の水曜日の下校時刻】 14:50
月ごとにバス時刻表を配付します。SBの詳細は時刻表をご覧ください。
なお、スクールバスは12/11(月)からの運行です。

1	金	放：冬季駐車場利用指導 福井高専推薦インターネット出願エントリー期間(~12日メ切16:00) ※保護者対応	下校 16:15
5	火	3年確認テスト①②③ 県学力調査(SASA2023)1日目 放課後：委員会	下校 16:10 委員会 17:00
6	水	3年確認テスト①② 県学力調査(SASA2023)2日目 放：スクールバス乗車指導(14:50~15:05)	下校 14:50 SB利用者は 15:15
7	木	⑤⑥限 3年生球技大会(バレーボール)	下校 16:10
11	月	スクールバス運行開始	下校 16:10
12	火	保護者対象2学期振り返りアンケート実施(~20日)	下校 16:10
13	水	生徒対象2学期振り返りアンケート実施(~20日) 5限授業 放課後活動定休日	下校 14:40
19	火	保護者会(全学年)13:00~ ※3年生は希望者、推薦受験者のみ 給食後下校	下校 12:15
20	水	保護者会(1,2年)13:00~ (3年) 15:30~ ※3年は希望者のみ 3年生5限まで 特色・スポ文エントリーシート配付(メ切22日)	下校 14:15
22	金	終業式 学期末大掃除 放課後：特色・スポ文・推薦受験生指導、清書用紙配付(メ切27日)	下校 13:30
23	土	冬季休業(~1/8)	
25	月	午前：面接・作文指導→特色・スポ文・推薦受験者	
26	火	午前：面接・作文指導→特色・スポ文・推薦受験者	
27	水	午前：面接・作文指導→特色・スポ文・推薦受験者(清書メ切)	

【1月の主な活動予定】

- 5日…午前：面接・作文指導(特色・スポ文・推薦受験者)
- 9日…始業式 9~10日…確認テスト
- 25~26日…3年定期テスト

【1月の入試関連】

- 4~9日…私立推薦・スポーツ文化選抜 Web 出願期間(メ切9日17:00) ※保護者対応
- 9~11日…県立推薦・特色選抜 Web 出願期間(メ切11日16:00) ※保護者対応
- 9~23日…高専試験制インターネット出願エントリー期間(メ切23日16:00) ※保護者対応
- 13日…高専推薦入試日
- 16日…県立推薦・特色選抜、私立推薦・スポーツ文化選抜入試日
- 17日…高専推薦入試合格発表日
- 19日…県立推薦・特色選抜、私立推薦・スポーツ文化選抜合格発表日
- 19~23日…私立試験制入試 Web 出願期間(メ切23日17:00) ※保護者対応



12月19日(火)、20日(水)の保護者会について

12月19日(火)、20日(水)に行なわれる三者懇談は、以下の方々を対象とします。

19日 13:00～ …①三者懇談希望者、②推薦入試受験者

20日 15:30～ …①三者懇談希望者

①の「三者懇談希望者」の方々につきましては、改めてメール(Google フォーム)を送りますので、懇談希望の有無、時間等を入力、送信してください。

②の「推薦入試受験者」につきましては、推薦受験決定の連絡(12月5日)とあわせ、懇談会についてお知らせします。

※特色選抜、スポーツ文化選抜での受験予定者については、懇談会をしません。

選抜入試受験に関する資料等をお子様にご配付しますので、そちらをご確認ください。

※その他面談が必要なご家庭には、学校から連絡させていただきます。



避難訓練



11月10日(金)に、大雨と洪水を想定した避難訓練が行われました。本校は日野川沿いにあるため、水害とは無縁ではありません。今回は、「日野川の水位が急激に氾濫し、浸水する恐れがあるため校内の高所に避難する」という設定で訓練をしました。1, 2年生は静かに高所に避難し、3年生も教室で放送に耳を傾け、真剣に取り組みました。

<生徒の感想より>

★洪水に遭った場合、私は小さい子どもにも声をかけて、できるだけ高いところに逃げたいと思います。そして、スマホなどの情報がすぐわかるものがあったら、情報をしっかり読み取って、冷静に判断したいです。訓練でも本番でも静かに落ち着いて「お・は・し・も」を守って行動したいです。

★避難所を事前に家族と調べ、洪水などの災害が起きた時用の準備をしておき、避難所に落ち着いて逃げられるようにしたい。家族に状況を伝えられるように事前に準備しておくことも大切だと思った。

進路説明会を行いました

11月17日(金)に鯖江文化センターにて進路説明会では、たくさんの保護者の皆様にご参加いただきまして、ありがとうございました。それぞれの高校の出願の期間などにご留意いただき、早めのご準備をお願いします。学校では、生徒の様子を見守り、声かけを行なっていきます。ご家庭でもお子さんの体調管理や表情などの確認、温かい声かけなどをお願いします。



道徳の感想「命の大切さ」より

【教材について】

入院した病院で出会ったK君は、「僕」の退院後も、夢に向かって生きるため病氣と闘い、命の尊さ・諦めず頑張る強さを教えてくれる存在。二人の友情を通して、お互いの生命を尊重し、差別や偏見のない社会についてみんなで考えました。

【生徒の感想から】

○他人の心も体も傷つけず、お互いネガティブにならない前向きな言葉を掛け合うことが大切だと思います。相手をけなす発言や相手に言った何気ない言葉で、「自分ではできないんだ」とか、「そんな風に思われていたんだ」と良くない方向に行くこともあるからと思ったからです。

○自分の命を大切にするために、しんどかったりつらい気持ちになったら誰かに相談したりするなど自分一人で抱え込まないことが大切だと思う。また、他人の命を大切にするために、病氣などで容姿が変わったとしても、みんな同じ人間だということを忘れず、けなしたり周りと比べたりすることもしないことが大事だと思う。

○私は自分や他人の命を大切にするためには、お互いが辛いときに助け合うことが大切だと思う。お互いに助け合うことで、辛さを分かち合い、一人では乗り越えられない壁も乗り越えることができると思うからだ。この物語のゆうきさんとK君はお互いに支え合ったことで、病氣という壁を乗り越えられ、最後まで諦めずに自分の病氣と闘えたのだと思う。

○自分のやったことや言動が誰かを傷つけないか、自分や他の人の身体に大きな負担がかからないかを考慮して行動すべき。また、いじめや差別をしない。自分ではこのくらいしても大丈夫だろうなどと、相手の気持ちを勝手に決めつけないこと。されてうれしいことなどを相手にして、嫌なことは絶対にしない。また、自分が嫌なことをされたら逃げれば良いと思う。嫌な相手の挑発にわざわざ乗る必要は全くないと思いました。

○病氣や障害を持っている子がいたら、手をさしのべる行動が大切だと思う。そういった人たちを「私とは違う」と思うのではなく、「私も含め、みんな同じ」と考えるべきだと思う。一人の人間としていろんな人と関わっていかうとする行動が、自分や他人の命を救うために必要なのだと思う。